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ATA DA QUARTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA ATRÁVES DE 

VIDEOCONFERENCIA, NO DIA QUATORZE DE JULHO DE DOIS MIL E VINTE (20- 

07-2020). 

Ao dfecimo qgarto dia de julho de dois mil e vinte, às nove horas minutos, realizou-se a 

terceira rçunião extraordinária sendo realizada através de vídeo conferencia, conforme 

esta_belecndo pela portaria nº28/2020. O Sr. Presidente, cumprindo Dispositivo 

Regimental, havendo número legal, em nome de Deus e do Povo Marianense 
declarou 

abert_os os trabalhos. O presidente consultou nominalmente se os vereadores
 se eles 

desejavam realizar a leitura da ata da oitava reunião ordinária, realizada no 
dia vinte e 

nove de junho de dois mil e vinte. Sendo aprovada por unanimidade. Leitura das 

correspondências: Oficio de Gabinete nº202/2020 (autoria prefeit
o Municipal). Após a 

leitura o vereador Juliano Vasconcelos, pediu que o presidente c
onsultasse os demais 

vereadores se todos concordavam em votar de acordo com 
O edital de convocação. 

Atendendo ao pedido de vereador Juliano Vasconcelos, 
o presidente deu início a 

consulta se todos concordavam em votar de acordo com
 o edital. O vereador Juliano 

Vasconcelos concordou em votar de acordo com O edi
tal de convocação. O vereador 

Fernando Sampaio, concordou em votar de acordo com 
o edital. O vereador Antônio 

Marcos concordou votar de acordo com edital. O vereador
 Deyvson Ribeiro concordou 

em votar de acordo com o edital. Conforme solicitado 
pelo vereador José Jarbas, segue 

pronunciamentos dos vereadores na integra refe
rente ao assunto abordado na pauta, 

da presente reunião. Gerson Cunha: “ Senhor 
Presidente, é eu queria ouvir o prefeito. 

Gostaria de saber se ele vai ter a palavra aí, ou 
o secretário de governo, pra poder ouvir 

ai, como não pude participar de nenhuma reuniã
o as respeito dessa viajem ao Reino 

Unido, gostaria de saber sobre a real necessidad
e dele estar presente nessa reunião, 

se houve alguma convocação, uma vez que 
já tem o escritório que está cobrando um 

valor milionário, para acompanhar esses trab
alhos e essas audiências, e se não haveria 

a possibilidade de acompanhar essa audiência 
por vídeo conferencia, uma vez que com 

a pandemia a gente percebe muitas au
diências sendo realizadas através de 

vídeo 

conferencia. Gostaria ai que ele se manifes
tasse referente o assunto, para depois 

eu 

apresentar meus questionamentos.” Após 
o pronunciamento do vereador, o presidente 

Edson Agostinho, prosseguiu a consulta 
referente a votação. O vereador Ronaldo 

Bento concordou em votar de acordo com 
o edital de convocação. O vereador Marcelo

 

Macedo concordou em votar de acordo 
com O edital de convocação, ressaltando 

a 

importância do presidente avaliar o pedido d
o vereador Gerson Cunha, referente a fala 

do prefeito. O vereador Geraldo Sales, co
ncordou em votar de acordo com o edital de 

convocação. O vereador Cristiano Vilas B
oas, concordou em votar de acordo com 

O 

edital de convocação. O vereador Adimar 
concordou em votar de acordo com o edi

tal 

de convocação. O vereador Bruno Mól, por 
sua vez disse “presidente eu concordo com 

o pedido do vereador Gerson Cunha, pedind
o a manifestação do prefeito, e eu não vou 

manifestar referente a votação, enquanto O p
refeito não se pronunciar ai sobre esse 

assunto”. A vereadora Daniely Alves, concordou em v
otar de acordo com o edital de 

convocação, ressaltando a im ortância do
 prefeito se pronunciar referente ao assun

to 
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assim como foi pedido pelo vereador Gerson Cunha, tendo em vista a forma 

demqcrátlca a transparente em que as questões devem ser pontuadas e 
colocadas pelo 

pre?fe1to. .A vereador questionou também se o prefeito irá cumprir o iso
lamento social de 

quinze dias após seu retorno para a cidade. O vereador José Jarbas con
cordou com a 

votação de acordo com o edital. O presidente Edson Agostinho, passou a palavra ao 

prefeito Duarte Junior para que pudesse se manifestar referente a
o assunto. Conforme 

solicitado segue pronunciamento do prefeito na integra: Duarte Junior (prefeito): “ Bom 

dia a todos os vereadores, seguindo aíi orientações da Câmara no
s estamos fazendo ai 

a transmissão da forma em que o poder executivo entende ser o i
deal para o momento. 

Primeiro agradecer o vereador Gerson por entender a importân
cia da presença do 

executivo, me sinto muito honrado por isso. Mas em relação a
 pandemia gostaria de 

dizer que nós temos uma equipe muito bem preparada, o Newton tem acompanhado 

muito todo esse processo. E agora a decisão de TJ, ela limi
ta o poder legislativo de 

todo o estado de Minas Gerais, em que entende de man
eira errônea, que temos que 

retornar apenas os serviços considerados essenciais. 
Nós temos que está dentro da 

onda verde do estado né, você pode escolher ficar de
ntro da onda verde, ou então abrir 

só o que for essencial, e nós optamos por ficar dentro da onda verde. “Qual
 que é o 

prejuízo de Mariana?”. Temos muitas barbearias, salões de estéticas, que estão 

tomando prejuízo. Infelizmente os únicos prejudicados serão os 
pequenos né. Nós 

fizemos um estudo que 85% das pessoas que 
tiveram resultados positivos estiveram 

em instituições bancarias, e nós chegamos até fazer um decreto, porque nós 

entendemos que o grande prejuízo será p
ara micro e pequenos empresários. Mas 

também o próprio Ministério Público, diz que 
o poder legislativo não pode legislar sobre 

decisão federal em relação as instituições b
ancarias. E eu acho que nessa caso foi um 

retrocesso, porque diferente de outras cidades
 nos fizemos um plano para retomada do

 

comercio, em que o próprio empresário assin
a um termo junto ao comitê de saúde, nos 

estamos fazendo testagem em todas as 
micro e pequenas empresas, € obrigando 

as 

grandes empresas de fazerem os testes, 
fizemos em toda a saúde, educação, fizemo

s 

no asilo, então o estado não tem um pla
no tão bom quanto o nosso, € pra min 

isso e 

prejuízo enorme em relação aos micro 
e pequenos empresários da cidade de 

Mariana. 

em relação a ida na Inglaterra, é importante
 que nesse momento a gente pense

 a favor 

de Mariana nós estamos falando de u
ma ação de um bilhão e duzentos reais. O que 

mais me motivou a buscar o recurso int
ernacionalmente, foi o fato de que, se 

a ação for 

julgada no Brasil, aqui nos não temos 
O tributo sextante, ou seja se a justiça 

brasileira 

for julgar o processo nós não temos
 o CFEM, ( Compensação Financeira pela 

Exploração de Recursos Minerais) 
que nós estamos deixando de receber

. Já na 

Inglaterra de diferente lá temos o trib
uto sextante e eles tem à obrigação 

de pagar, 

então se ganhamos a jurisdição que e
stá pra ser definida, nos já vamos sair

 ganhando 

duzentos milhões de reais de imediato, 
porque não há questionamentos, na j

ustiça 

inglesa, em relação a tributação, que é 
nosso direito, diferente da justiça brasileira. 

Há 

sim uma possibilidade de assim que ação 
for aceita, que a gente possa ter uma aco

rdo 

as partes já assinaram algo nesse senti
do. Gostaria de dizer aos vereadores 

que de 

qualquer forma o recurso vai ficar à disposiçã
o das próximas gestões, a nossa princip

al 

intenção em relação a esse recurso € que tenhamos projetos estruturados no 

município. E isso cabe a nós legislativo 
e executivo. Eu estou muito otimista em 

relação 

,«/'-( S 
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a 

esse recurso. Em relação a possibilidade de realizar 
a audiência por vídeo conferencia, 

essa possibilidade ela existe sim, o escritório da Inglate
rra fez contato comigo e em um 

primeiro momento eu disse que não iria, porque chegando lá preciso de fazer uma 

quarentena de quatorze dias. Claro aqui, eu não
 vou ser demagogo de dizer que a 

gente não tem interesse de conhecer o outro p
aís se houver oportunidade. Mas eu 

particularmente estive participando e representando 
o Município de Mariana,e conheci o 

presidente da França, estive na Alemanha representando Mariana. já estive na 

Inglaterra. E as pessoas que realmente me c
onhecem sabe que pra min o grande 

prazer é estar com meus filhos e minha família, numa propriedade rural, isso s
imé o 

que eu gosto. Está na Inglaterra, preso dentr
o de um quarto não é bom. Imagina O 

prefeito sai aqui chega lá na Inglaterra, não cumpre a quarentena e de 
deposto 

novamente, isso seria um prejuízo enorme p
ara à cidade de Mariana. O que fiquei 

sabendo e que não uma fiscalização lá, e que uma vez por dia alguém do governo visita 

as pessoas do Brasil para verem Se estão
 realmente cumprindo a quarentena. Entã

o 

estou indo pra lá a trabalho representando a 
cidade de Mariana. A importância dessa 

ação ela leva o nome de “Ação Mariana”, ela está incluíd
a na maior ação na Inglaterra, 

estou indo representado vários empresário
s da cidade de Mariana. Até de um ver

eador 

que o um visionário no setor da Educaç
ão, o José Jarbas, que sabe da impo

rtância 

dessa ação, e sabe o que sua faculdade 
passou pelo prejuízo, da tragédia ocorri

da em 

Mariana, então não represento apenas 
Mariana, represento todos os filhos da

 nossa 

terra e estarei representando outros 
municípios que foram afetados pelo 

rompimento. 

Em relação a colocação da vereadora 
Daniely, acho que a Europa Daniely, 

por se um 

país de primeiro mundo, deveriam a
prender um pouco conosco, bastaria 

fazer um teste 

rápido ou então um teste pra confirmar 
se tem ou não o Covid, essa cobrança 

de cobrar 

quatorze dias é totalmente desnecessár
io se lá fosse dessa forma eu po

deria chegar lá 

dois dias antes da ação e não teria a necessidade de está aqui hoje, pedindo 

autorização da Câmara. E eu entendo 
que na minha volta eu devo fazer um 

teste e sO 

se testar positivo devo cumprir a 
quarentena. Nesse ponto eu acho 

que eles estão 

atrasados. E estou aqui pedindo auto
rização para os vereadores para s

air da cidade ou 

não, se não aceitarem eu vou 
entender e vou cumprir com min

has obrigações, da 

maneira que dê, mais a ação é
 importante para transformar a 

história de Mariana”. AÀ 

reunião ocorreu com intervalo. Leitura do Parecer: Projeto de Resolução 

nº03/2020. O presidente subme
teu a emenda nº04/2020, o projeto

 de lei de 

resolução nº03/2020 em única 
discussão e votação, em redaç

ão final. O vereador 

Juliano Vasconcelos, manifestou seu voto favorável as proposições, O vereador 

Fernando Sampaio também manifestou seus votos favoráveis as proposições, O 

vereador Antônio Marcos disse: 
“Senhor presidente eu vou votar

 favorável mas eu 

gostaria de fazer algumas consideraçõe
s, a primeira delas, e que houve uma falta de 

planejamento por parte do executiv
o e é visível isso quando eles 

mandam uma lei para 

ser votada, onde a viajem já tinha
 sido marcada com uma passage

m já marcada sem 

autorização da Câmara, quero 
parabenizar o senhor por seguir 

a lei porque ninguém 

pode passar por cima da lie, até p
orque pra min a Inglaterra tem muit

o mais norral, o 

numero nossos aqui não é nada satisf
atório e nos não podemos criticar a 

Inglaterra, se 

eles tem essa politica é porque eles entendem que é a 
melhor maneira para conter o 

vírus. Mariana como nós podemo
s ver não ãxemplo de nada, te

mos ai nove mortes. 

W 
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Não somos essa cidade que pode criticar outras, e principalmente criticar um paí
s que 

estamos querendo guarita agora nesse momento.Mas bom é muito importan
te que o 

recurso possa vim no futuro, e recurso alto, que esse dinheiro seja investido
 em coisas 

efetivas para Mariana, é preciso que o dinheiro seja para os bens de Ma
riana. Nos 

temos visto ai questões de milhões sendo gastos com asfaltos e os 
asfaltos estão 

péssimos em nossa cidade, a gente não vê os asfaltos e nem dinheiro.” Gerson Cunha: 

“ senhor presidente eu agradeço aí por ter tido oportunidade de esclarec
er as dúvidas 

que tinha, foi esclarecida pelo prefeito, só queria pedir que quando for acontecer
 algo 

tão importante como isso, que o prefeito reúna com os quinze vereadores 
primeiro, para 

que a gente possa votar com segurança, meu voto e favorável. O vereador Ronaldo 

Bento, manifestou seu voto favorável ao projeto de lei. O vereador Marcelo Macedo, 

manifestou seu voto favorável. Geraldo Sales: “ eu gostaria de fazer umas 

considerações antes de manifestar meu voto. Eu vou discordar 
um pouco do prefeito, 

com relação a exigência da Europa em relação aos brasileiros. Re
almente o Brasil não 

e exemplo no que diz respeito ao combate a Covid-19. Tendo 
em vista que chegamos 

em 73.000 óbitos no Brasil. A ação a muito importante, e a presença do prefeito se faz 

necessária nesse momento. Várias empresas entraram com
 ação mas houve empresas 

que não, então gostaria de pedir ao prefeito que incluís
se outras empresas também 

nessas ações. Ou que eles fossem indenizados de alguma forma. Meu voto e 

favorável.” José Jarbas: Primeiramente nesse ponto da ação da
 Inglaterra, destacar 

aqui que é uma ação que vai fazer diferença na 
cidade de Mariana. Na Inglaterra o 

recurso é um pouco maior por causa do tributo sexta
nte. Mas o recurso será de grande 

valia para a cidade de Mariana. E eu fico confortá
vel em falar desse tema porque lá 

atrás antes dessa ação, representando uma s
essão de ensino e hoje a Câmara ela 

recepcionou as instituições particulares que 
estão passando aperto. Porque Mariana 

bem como o jornal “o tempo” já pontuou ela foi 
inundada pela lama da Samarco desde 

aquela eminencia. Não é fácil passar pelo o que estamos passando, 
tivemos a 

paralisação da Vale, então entendo que a p
resença do prefeito nesse momento lá e 

fundamental. Já participei de várias reuniões 
para tratar sobre O assunto, e o que 

comtemplou essa instituição na qual eu pres
ido atualmente em torno de vinte milhões 

de reais, é nítido que fomos prejudicados as
sim como todos os comércios locais. Não 

é 

fácil só quem passou por isso sabe que 
não e fácil. Que seja um recurso que faça

 

diferença na vida das pessoas. De ultimo 
agora eles falam que a cidade de Mariana 

está calejada,com o que vem acontecendo 
desde o rompimento da Barragem até hoje.' 

O vereador Cristiano Vilas Boas, manifestou 
seu voto favorável ao projeto de resolução. 

O vereador Adimar, manifestou seu voto favorável
 ao projeto de resolução. O vereador 

Bruno Mól, por sua vez manifestou suas con
siderações: “ presidente antes de dar meu 

voto eu gostaria aqui de fazer algumas p
onderações e gostaria de corrigir o vereador 

Geraldo Sales,na palavra do prefeito ele n
ão disse que a Inglaterra tem que aprender 

com o Brasil não, ele disse que tem que ap
render é com Mariana, aí jaé demais e cad

a 

coisa que agente ouve que não entende ma
s enfim. Presidente eu quero também aqui

, 

atentar mais uma vez, por respeito as instituiçõ
es e principalmente e essa Casa de leis. 

O artigo 71 fala que pro chefe do executivo s
e ausentar do pais ele precisa de pedir 

autorização do poder legislativo, correto porem 
se isso fosse feito de uma forma mais 

organizada não seria assim que ia ser feito. 
Porque nós estamos aprovando isso na 

yq,hea 
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mesma data em que o prefeito irá viajar, e se esta Casa talvez entendesse que foi um 
desrespeito com essa Casa ele comprar a passagem sem a anuência dos vereadores. 
Outra questão presidente não resta duvidas da importância da ação e da importância 
da importância do prefeito não ter desistido da ação lá atrás. É importante sim a ação 
foi importante naquele momento, porem o valor não e mais importante perto do valor 

que Renova já gastou na cidade, e onde estava o executivo nesse momento. Mariana já 

perdeu trezentos e cinquenta milhões. Mariana perdeu muitas oportunidades. Os 

comerciantes da nossa cidade estão apavorados o que eu pedi aqui em maio. Nos nem 

sabemos como vai ser esse julgamento, porque la será debatido o fórum do julgamento 

e não o mérito da questão o escritório que pegou ação de Mariana e eles me 

informaram isso. E que eles querem que a ação seja julgado me Londres e que até o 

momento a ação será julgada em outra cidade na qual não me lembro o nome. Mas não 

e o mérito da questão, tanto que há advogados que vai participar da audiência por 

vídeo conferencia. Em respeito a mesa diretora eu vou dar aqui meu voto favorável. 

Mas eu acho que tem que se ter um respeito com a Câmara Municipal, não pode deixar 

as coisas da forma que está. AÀ vereador Daniely Alves, manifestou seu voto favorável 

as proposições, desejando uma boa viajem ao prefeito. A vereadora pediu que o 

prefeito faça uma reunião na Câmara, para debater e explanar tudo o que foi debatido 

na audiência da Inglaterra, e que esse comunicado seja feito de maneira oficial, e não 

apenas através de redes sociais. O vereador Deyvson, disse: ontem eu assisti uma 

entrevista com o prefeito, mas o prefeito preferiu divulgar uma viajem primeiro nas 

redes sociais do que na Câmara, primeira vez em três anos e sete meses que vejo O 

prefeito vim até na câmara, várias vezes ele foi chamado e não veio até a Câmara,. 

Todos os recursos são importantes para Mariana. Parabenizo a mesa diretora 
por fazer 

a coisa certa, e não deixar a cidade sem prefeito durante quinze dias. Emenda 

modificativa nº04/2020 e o projeto de resolução nº03/2020, foram provados por 

unanimidade, em redação final. Em seguida o secretário realizou a leitura 
do termo de 


